

El Liberal

Preios de suscripción

En la isla, un mes adelantado de 21'50
En el resto de España, trimestre, id. 11'50
Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.

Número que se publica
DIEZ CÉNTIMOS

Preios de los anuncios

En la cuarta plana, cada línea de publicación, el día de la inserción.
Rebaja proporcional al número de inserciones.
Solo se admiten anuncios hasta las 12 de la noche de su publicación.

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 18.

Mañón, martes 3 Mayo de 1898. (mañana)

N.º 5.021

Ecós políticos

Continuamos en nuestros pesimismos respecto á la Marina. La Junta de altos personajes pertenecientes á ella para asesorar al desgraciado Ministro, se compone en casi su totalidad de respetables vejestorios, que hace treinta años no saben lo que es un buque. Al frente de ellos, y más entremetido que ninguno, está el anciano Auñón que ha sido siempre una calamidad dentro del Ministerio, y que también está ignorante de lo que son barcos modernos.

Bravos y buenos oficiales los tenemos como Eulate, Concas, Villamil y tantos otros; pero los partidos borbónicos se empeñan en colocar ineptitudes y ruinas al frente de un Ministerio tan importante.

Con la guerra declarada, estamos todavía al servicio de la chochez y de la ineptitud.

Pero qué mucho si el mismo Sagasta da el ejemplo como hombre de Estado, tolerando la política de bajo vuelo que se está haciendo ahora, como si no fuésemos enfrente un enemigo que será poderoso si le dejamos organizarse.

Cada día que pasa, perdemos una probabilidad de vencer.

Creemos que la escuadra en Cuba ya hubiera dado buena cuenta de los enemigos, que no saben siquiera lo que se traen entre manos, y cuyas únicas heroicidades son piratear buques mercantes.

Buen saldo de cuentas se nos prepara.

Contrasta terriblemente, y va á dar muy malos resultados, la fiebre que se nota en el pueblo español y la calma paradisiaca del Gobierno. Para éste sigue no pasando nada. Parece que no hay guerra.

¿Es que se amasa un pastel? No se concibe sino tanto abandono.

Ni la escuadra de Cabo Verde preparada, ni la segunda escuadrilla en vías de prepararse. ¿Qué significa esto? ¿Es que quieren dejar ir ganando terreno á los Estados Unidos para irnos acostumbrando á la idea de abandonar á Cuba?

Pues ahí se va á estrellar todo, porque la isla de Cuba no la abandona el pueblo español, aunque por sostener á la familia reinante se nos imponga por parte de alguna gran potencia este abandono.

La suerte está echada. O el Gobierno sigue adelante defendiendo los intereses del país, ó da revolución y la guerra civil en España. Este es el triste dilema en que nos colocan los intereses borbónicos, que no son los del pueblo español.

En los Estados Unidos acusan de cobardes á Mac Killy porque no ha dispuesto el desembarco y el ataque. Precisamente es lo que se desea en Cuba: encontrar carne delante.

Hasta ahora allí nuestro ejército solo ha hallado cobardes que fusilaban desde la manigua ó volvían la espalda al primer tiro.

Hora es ya de que esos «valientes» norteamericanos desembarquen un

cuerpo de ejército y se puedan dar verdaderas batallas.

No sucedera esto desgraciadamente. Son bastante cobardes para dejar el empeño á ese aguilucho de Máximo Gómez y á ese miserable Calixto García.

Leemos

«Washington.—Ha llegado con grandes averías el destructor «Cushing» á causa de la lucha sostenida con la cañonera «Ligera». Su capitán ha declarado que un proyectil le perforó el casco destruyéndole la máquina. En su recomposición se empleará más de un mes.»

«Madrid, 28 (mañana).—New York.

—El vapor yankee «Columbia» regresó á Boston sin haber podido dar caza á ningún barco español.»

¡Pobrecillo!

¡Se ha quedado sin su ración de robo!

¡Es tener mala sombra!

SECCION DE NOTICIAS

En el ministerio de Marina ha quedado constituida una junta de almirantes que asesorará al ministro en todo lo referente á la guerra.

Se ha recibido un telegrama oficial de Cuba en el cual se dice que ha circulado el rumor de que cerca de Baturanáo han desembarcado 200 negros al mando del cabecilla Lacer.

El general Blanco añade que aún que no se ha confirmado este rumor, por lo que pudiera ocurrir ha dispuesto que salga el general González Parrado para aquel sitio para que practique un reconocimiento.

Telegrafian de la Habana que los cónsules extranjeros han comunicado á los respectivos súbditos de las naciones que representan, la conveniencia de que abandonen la isla cuanto antes.

La colonia alemana ha resuelto quedarse en Cuba suceda lo que suceda.

La disposición de los citados cónsules viene á ser una demostración palpable que el bombardeo de la Habana es inminente.

Madrid 28, 3'15 mda.

Londres.—Los periódicos publican un despacho de la Habana detallando el combate sostenido por el cañonero «Ligera» con el torpedero «Cushing».

Los despachos titulan la narración del combate «Primera victoria de España.»

Dicen que el torpedero quedó medio destruido.

El pueblo inglés da muchas muestras de simpatía á España.

Gran número de ingleses llevan en el ojal banderitas españolas.

Los periódicos, á pesar de la conducta del gobierno favorable á los yankees, tratan á España de gran

nación, haciendo justicia á su heroísmo y á los sacrificios que se imponen por defender el decoro nacional.

Carta de Madrid

26 de abril.

Lo he dicho otras veces; es la República norteamericana, más poblada, más industrial, más trabajadora y más rica que España, pero en punto á admiración pública, puede darnos tres para cinco; que á tal extremo llegan allí la inmoralidad, el desbarajuste y la sinvergüenza.

Los cablegrama de hoy dan cuenta de una porción de iniciantes sobrados á mostrar, que allí anda todo manga por ombro, y buena parte de ello entregado á gentuza sin pundonor, atenta solo á enriquecerse.

Nos quejamos nosotros de haber malbaratado una porción de cientos de millones destinados á construir una buena escuadra y en los Estados Unidos, el escándalo ha llegado al punto de hacerse posible que un senador la denuncié al mundo entero en presencia del enemigo, que ya sabe por sus relaciones á que atenerse respecto á la verdadera importancia de algunos buques.

Allí se han empleado millonadas en adquirir barcos que no servirán en mucho tiempo para nada importante, pues no hay medio de arillarlos y municionarlos.

Y allí por último, después de hablar tanto de planes de campaña y sobre todo del proyecto de invadir á Cuba, pasan los días y nada se hace de provecho, reduciéndose todo á tener en el mar unos cuantos buques entretenidos en ir y venir; lo cual es tanto como gastar carbón inútilmente.

Que nosotros los españoles á veinte y tantos días de las costas anglo-americanas nada hayamos intentado, se comprende; pero que los yankees, cuyas provincias del Sur se hallan á poca distancia de Cuba, sigan pensando lo que han de hacer no tiene explicación divina ni humana.

¿Y qué decir de la resolución tomada por aquel almirantazgo, de llamar á sí á las autoridades de la marina de guerra, para tomar de veras la ofensiva, á fin de dar gusto al pueblo soberano, que ya comienza á impacientarse de lo que parece quietismo impuesto por el miedo?

Parecido desorden se nota en la política de aquel pueblo, que así como Mr. Jourdain hacía cuando hablaba, prosa sin saberlo, se ha encontrado con que sin tener de ello noticia, hacía a guerra.

De aquí la resolución aconsejada ó impuesta por las potencias extranjeras, de dar libertad á los buques mercantes ya apresados. Y eso que para salir del paso lo mejor posible, las Cámaras norteamericanas han resuelto declarar ayer 25 de abril,

que la guerra había comenzado el día 21.

No puede desconocer que las presas hechas por los yankees, llenan de satisfacción á los suyos y de enfado á los nuestros; mas España ha de comprender que si no tenemos en nuestro poder unos cuantos barcos mercantes norteamericanos, es porque no queremos; y hacemos muy bien en no querer. Con llegar á ese puerto y decir á los buques de los Estados Unidos, en el surto: ¡date preso!, habíamos salido del paso.

Ello sería, sin embargo, confundirnos con los salteadores de tierra ó los piratas de los mares.

Hoy comenzarán en el Congreso las discusiones políticas. Ayer, ya constituido, hubo las manifestaciones patrióticas de rito, que yo sí y que me gustaron poco, no en verdad porque me pareciera mal lo dicho por unos y otros, sino porque eché de menos un poco de retórica y un mucho de elocuencia. Aquello resultó una misa rezada, cuando la ocasión era digna de echar á vuelo todas las campanas del patriotismo. Si nuestros diputados saben herir con su palabra el corazón y exaltar el sentimiento nacional, ¿para cuándo lo dejan?

Buena suerte para los caciques y gobernadores de mogollón que el deseo de constituir comité antes el Congreso haya sellado los labios de las oposiciones, pues han pasado sin discusión los atropellos, las tupinadas y las falsedades más escandalosas.

Si vuelven estos partidos monárquicos á hacer elecciones, va á dar gusto lo que en ellas sucederá cuando ahora ni siquiera se han sacado á la vergüenza los nombres y las fechorías más audaces.

(La Publicidad.)

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 2, 5'30 m.

En el Ministerio de Marina se ha recibido un telegrama oficial de Manila confirmando el combate de Cavite añadiendo algunos detalles.

La escuadra española tuvo que retirarse á Bacoor y echar á pique algunos barcos para impedir que cayeran en poder del enemigo.

Un telegrama de Londres dice que los yankees perdieron dos barcos y que tuvieron 500 bajas.

Madrid 2, 11 m.

Un despacho particular de

la Habana dice que nuestra escuadra de Filipinas está totalmente perdida, salvandose la tripulación del «Mindanao». La escuadra enemiga se halla frente a Manila amenazando bombardearla.

Madrid 2, 4 t. En la playa de la Herradura, isla de Cuba, intentaron un desembarco 4 buques yankees que fueron rechazados a cañonazos retirándose a la playa dominicana.

actualidad; intervendrán en ella los carlistas y republicanos.

Madrid 2, 10'15 n. Se ha celebrado Consejo de Ministros y en él se ha acordado declarar en estado de guerra la capital Madrid.

Madrid 2, 12'45 t. Un telegrama oficial de la Habana dice que un acorazado yankee, tres barcos pequeños y varios lanchotes intentaron verificar un desembarco en la playa de Herradura; nuestras tropas rechazaron los barcos yankees que desaparecieron hacia la playa dominicana.

Madrid 2, 5'10 t. Procedente de la Habana ha llegado a la Coruña el vapor trasatlántico «Cristina» sin la menor novedad.

Madrid 2, 5'30 t. Una brigada de infantería de marina en Bayamo encontró una gruesa partida de rebeldes, dispersándoles y haciéndoles 30 muertos; luego se retiró tranquilamente a la Habana.

Los ministros negaron que se hubiese promovido crisis alguna, y confirmaron que se nos había cortado el cable de Filipinas.

La fiesta nacional se celebra con animación y orden completo. Mañana el Sr. Romero Robledo hará su interpelación al gobierno sobre los asuntos de

Madrid 2, 5'30 t. El telegrama últimamente recibido anuncia que Cavite está completamente arrasado por la parte no mirada, y que Manila está ardiendo. Confírmase que los yankees lanzaron bombas de petróleo.

Caja de Ahorros Barcelona 2, 5'00 t. Interior 44'25 Exterior 62'70 Cubas 86 58'00 90 46'00 Paris 33'00

Anuncios

ADMINISTRACIÓN: calle Nueva n.º 25 IMPRENTA: Calle de San José 69

SE ADMITEN toda clase de trabajos tipográficos y de encuadernación.

Sulfato de Cobre para las viñas á 75 céntimos el kilo; por barriles á 70 id. Viuda de Marqués, Nueva, 28, MAHÓN

LA CATALANA Compañía de seguros contra incendios y explosiones A PRIMA FIJA Escencialmente española y única que tiene su dirección general en Barcelona ESTABLECIDA EN EL EDIFICIO DE SU PROPIEDAD Dormitorio de S. Francisco, 5, principal. Barcelona Capital y reservas 30.000.000 DIRECTOR GERENTE: Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, abogado y propietario. Esta Compañía cuenta por si sola en la isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañías de su clase reunidas. Sinestros pagados hasta 31 Diciembre 1896 4.413 por el valor de Ptas. 5.803.943 Capitales asegurados en 31 Diciembre 1896 Ptas. 550.741.848'06 SUB-DIRECTOR EN MENORCA: D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 3, Mahón. AGENTE: D. Juan Hernandez Tasso.

FARMACIA DEL DR. CASASA JAIME I, 2, BARCELONA Consulta de 11 á 1 ó por escrito Pildoras orientales Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas, puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud. Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud. Diríjase al Doctor Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América. Contra los herpes Además humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el Extracto Anti-Herpético de Dulcamara, compuesto por el Doctor Casasa, reconocida en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido. Véase el prospecto. Diríjase al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América. Enfermedades secretas Venéreo y Sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones páncrias que se van desapareciendo pronto y bien con el inimitable depurativo del Doctor Casasa. Diríjase al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Cuantos padezcan de la boca Dolor de muelas, Caries, fiéjedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidos por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífico Saint-Servant del Doctor Casasa. Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte basta á los que más perdida la tienen. Diríjase al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZA MIL PESETAS. El que presente síntomas de Sándalo mejora que las del Sándalo de Barcelona, y que curan pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Presentado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona de 1888 y Gran Concurso de París, 1889, diez y siete años de éxito. Unicas aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y de Madrid; varias con recompensas honoríficas y reconocimientos prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Farmacia del Dr. Piza, Piza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se vende por correo enviando el valor.